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КАПРЕМОНТ - ЭТО ДОЛГ
ГОСУДАРСТВА, А НЕ НАШ!

Региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области продолжа-
ет сбор подписей  за введение 
моратория  на сборы платежей 
за капитальный ремонт много-
квартирных домов до 2020 года. 
Акция проводится в рамках реа-
лизации федерального проекта 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
«За справедливость в ЖКХ».

В № 76 региональной газеты «Спра-
ведливая Россия Мурманск и Мурман-
ская область»  был  опубликован ку-
пон поручения председателю фракции 
«Справедливая 
Россия» в ФС ГД 
РФ Сергею Ми-
хайловичу Миро-
нову с требова-
нием об отмене  
или приостанов-
ке действия за-
конодательного 
акта, принужда-
ющего граждан оплачивать платежи на 
капитальный ремонт, до исполнения 
обязательств со стороны государства 
по приведению жилья в надлежащее со-
стояние. Заполненные купоны жители 

Мурманской области приносят и присы-
лают в офис регионального отделения 
на пр. Ленина, 71 в Мурманске. Свои 
подписи под поручением С.М.Миронову 
уже поставили жители Мурманска, Рос-
ляково, Североморска, н.п. Белое Море.

Для удобства граждан разработан 
подписной лист, который распростра-
няют в Мурманской области активисты 
партии и волонтеры.  

Напомним, что в середине марта 2015 
года депутаты фракции «СР» в Госду-
ме Сергей Миронов, Николай Леви-
чев, Сергей Доронин, Валерий Гартунг 
внесли в ГД проект федерального за-
кона «О приостановлении действия от-

дельных положений 
законодательных 
актов Российской 
Федерации в сфере 
организации прове-
дения капитально-
го ремонта общего 
имущества в много-
квартирных домах».

По действующему 
законодательству, на собственников по-
мещений в многоквартирных домах воз-
ложена обязанность по формированию 
фондов капремонта за счет уплаты со-
ответствующих взносов. Однако с уче-

том складывающейся финансово-эко-
номической ситуации в стране, а также 
активно выражаемого собственниками 
помещений недоверия к новой системе 
финансирования проведения капремон-
та, законопроектом предлагается при-
остановить до 1 января 2020 действие 
положений о проведении капремонта 
общего имущества в многоквартирных 
домах.

Сбор подписей в рамках всероссийской 
акции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - за 
отмену поборов на капремонт» ведется 
во многих регионах страны 

Все, кто разделяют позицию 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, мо-
гут взять бланк для сбора под-
писей в офисе регионального 
отделения или распечатать его 
с нашего сайта, или заполнить 
анкету-поручение (стр.2). 

После заполнения его мож-
но передать в офис партии 
любым доступным способом. 
Наш адрес: 183038, г. Мур-
манск, пр. Ленина, 71, тел. 
45-36-63, fax: 45-72-18, e-mail: 
region51-08@mail.ru

(Продолжение на 2-3 стр.)

Резонансная акция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ продолжается

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ВВЕДЕНИЕ
МОРАТОРИЯ НА ПЛАТУ ЗА КАПРЕМОНТ

Собираемость взносов на ка-
премонт по России составляет 
лишь 60-70%, что говорит о недо-
вольстве населения этой систе-
мой,  депутат думы Астраханской 
области от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Олег Шеин.



2 Справедливая РОССИЯ• АКТУАЛЬНО № 77, Август 2015

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА
КАПРЕМОНТ - ЭТО ДОЛГ

Председатель Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, руководитель партий-
ной фракции в Госдуме Сергей Миро-
нов об акции СР по сбору подписей 
в пользу отмены платежей на капи-
тальный ремонт:

- Законопроект о замораживании на пять 
лет сборов на капитальный ремонт много-
квартирных жилых домов стал одной из са-
мых резонансных инициатив нашей фракции 
в Государственной Думе за последнее время. 
Мы это видим по тому, как активно собира-
ются подписи граждан в поддержку нашего 
предложения.

Сбор подписей в рамках всероссийской ак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - за отмену 
поборов на капремонт» ведется во многих 
регионах страны - от Магадана до Воронежа. 
За считанные дни наши волонтеры собирают 
тысячи подписей в каждом из городов, где 
проходит акция. 

Деятельная поддержка нашего пред-
ложения вполне понятна, ведь во многих 
регионах взносы за капремонт уже стали 
источником множества конфликтов и недо-
вольства населения. Люди не понимают, от-
куда берутся суммы этих сборов, кто и как 
будет ими распоряжаться, почему граждане 
должны ремонтировать за свой счет те вет-
хие дома, по которым государство ранее не 
выполнило своих обязательств отремонти-
ровать их.

Уверен, что до начала осенней сессии 
Госдумы мы соберем свыше миллиона под-
писей, и с ними обратимся к Парламенту и 
Правительству. Государство должно снача-

ла выполнить свои обязательства, привести 
в порядок жилой фонд, а уже потом присту-
пать к сбору денег на будущее. Наша фрак-
ция изначально голосовала против закона о 
платежах за капремонт, предложенного Пра-
вительством Дмитрия Медведева. Однако ан-
тинародное решение было продавлено «пар-
тией власти». Теперь граждане дают оценку 
этому решению, и эта оценка должна быть 
услышана, сборы на капремонт необходимо 
отменить до 2020 года.

 Депутат Государственной Думы 
РФ  Галина Хованская (фракция 

«Справедливая Россия») на-
правила в Верховный суд РФ 
письмо, содержащее прось-
бу дать разъяснение по во-
просу о том, сохраняется 
ли у бывшего наймодателя 
- собственника жилого по-
мещения государственного 

или муниципального жилищ-
ного фонда при приватизации 

гражданами жилых помещений 
обязанность по производству ка-
питального ремонта жилых поме-

щений многоквартирных домов, требующих на момент при-
ватизации капитального ремонта.

В ответе № 3217-2/общ от 10.08.2007 года указывается:
«Данный вопрос обсуждался на заседании Президиума 

Верховного Суда Российской Федерации 1 августа 2007 
года и ответ на него утвержден и включен в Обзор су-
дебной практики за 2 квартал 2007 года в следующей 
редакции. «Согласно ст. 16 Закона Российской Федера-
ции «О приватизации жилищного фонда в Российской 
Федерации» приватизация занимаемых гражданами 
жилых помещений в домах, требующих капитально-
го ремонта, осуществляется в соответствии с ука-
занным Законом. При этом за бывшим наймодателем 
сохраняется обязанность производить капитальный 
ремонт дома в соответствии с нормами содержания, 
эксплуатации и ремонта жилищного фонда.

Из данной нормы следует, что обязанность по про-
изводству капитального ремонта жилых помещений 
многоквартирного дома, возникшая у бывшего най-
модателя (органа государственной власти или ор-
гана местного самоуправления) и не исполненная на 
момент приватизации гражданином занимаемого в 
этом доме жилого помещения, сохраняется до испол-
нения обязательств».

Далее в своем ответе Верховный Суд РФ сообщает:
«Исходя из системного толкования ст. 16 выше-

названного Закона, ст. 158 ЖК РФ и ст. 210 ГК РФ по-
сле исполнения бывшим 
наймодателем обяза-
тельства по капиталь-
ному ремонту жилых 
помещений, а также 
общего имущества в 
многоквартирном доме 
обязанность по произ-
водству последующих 
капитальных ремонтов 
лежит на собственни-
ках жилых помещений, в 
том числе на гражданах, 
приватизировавших жи-
лые помещения».

Этот ответ в адрес депу-
тата Г. П. Хованской подпи-
сал Председатель состава 
по гражданским делам Су-
дебной коллегии по граж-
данским делам Верховного 
Суда Российской Федера-
ции В.П. Кнышев.  

ЛЮДИ НЕ ПОНИМАЮТ, ОТКУДА БЕРУТСЯ СУММЫ ЭТИХ СБОРОВ

ИЗ ИСТОРИИ ВОПРОСА
ГОД 2007
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ГОСУДАРСТВА, А НЕ НАШ!
ВВЕДЕНИЕ МОРАТОРИЯ НА ПЛАТУ ЗА КАПРЕМОНТ

Депутат Госдумы от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», член 
Комитета ГД по жилищной поли-
тике и ЖКХ Юрий Селиванов - ста-
рейшина российского парламен-
та, опытнейший хозяйственник и 
заслуженный строитель России, 
создатель лучшего в стране дет-
ского дома, умный собеседник, 
неравнодушный и деятельный че-
ловек. 

В одном из интервью ему задали во-
прос, актуальный и для нашего региона: 
«По регионам прокатилась волна жалоб 
на необоснованное повышение органами 
местного самоуправления платы за со-
циальный наем. Проблемы ЖКХ вообще 
остаются самыми острыми в стране. Что 
за этим стоит - желание местных властей 
пополнить дефицит бюджета за счет на-
селения, какие-то коррупционные меха-
низмы, связанные с диктатом монополий 
или это наши граждане такие «несозна-
тельные» и их непременно надо воспиты-
вать рублем?».  Депутат ответил так:

- У меня создается ощущение, что ру-
ководство страны и регионов подбира-
ют себе малограмотных и неопытных 
помощников. Определяя правильно, в 
общем-то, стратегию развития, они отда-
ют ее на контроль самим исполнителям, 
которые все гробят. Практик видит нюан-
сы, которые тормозят выполнение наме-
ченного, а дилетант ничего не понимает 
и выдумывает причины для оправдания 
провала: санкции, кризис, погодные ус-
ловия... У бездарей все всегда под рукой.

Наши «несознательные» граждане не 
хотят платить за капремонт жилых до-
мов. И правильно делают, ведь по Кон-
ституции эту работу должно выполнить 
государство. Как относится к государ-
ству, которое сознательно нарушает 
свой Основной закон? ЖКХ - наша глав-
ная головная боль. Я четыре года наблю-
даю в Госдуме баталии борьбы за СРО, 
лицензирование. А что лицензировать в 
ЖКХ - метлу, лопату, кисть малярную? 
Никто не порекомендовал лицензиро-
вать совесть. И никто не обратил внима-
ния при этих дебатах на фразу нашего 
«жилищно-коммунального» корифея 
Галины Хованской, которая после откло-
нения единороссовским большинством 

ее предложений, сказала: «Про корруп-
цию вы забыли».

ЖКХ - это бездонная яма, где граждан 
можно грабить с потворства властей. 
Я работал генеральным директором 
строительного холдинга, мы раздавали 
жилье в различные ЖУ, и жалобы так-
же неслись потоком от жильцов только 
что построенных домов. Тогда мы при-
няли решение: создаем свое ЖУ, вклю-
чаем его в комиссию по сдаче домов и 
осуществляем контроль за тарифами. 
Все было сделано открыто. Прибыль - 
только на развитие, но не в карман на-
чальникам. Тарифы на ОДН стали в 10 
раз ниже, чем в округе. Теперь в это ЖУ 
идет поток обращений жителей взять и 
их на обслуживание. Слава Богу, новый 
руководитель департамента ЖКХ стал 
открыто распространять опыт справо-
россов. Все бы так делали.

На комитете по ЖКХ я предлагал не 
лицензировать руководство компаний, 
а пропускать его через полиграф. И пе-
риодически. Но где там! «Подавляющее 
большинство» тут же замахало руками, 
что это нарушает «права человека», а 
что этот человек нарушает права милли-
онов, это - нормально. Правящая партия 
довольна: отчитывается перед прези-
дентом об «успехах» при общем позор-
ном для всего мира спаде по всем на-
правлениям и при нарастающем накале 
недовольства граждан.

Председатель Совета 
регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в Мурманской 
области, зам. председате-
ля Мурманской областной 
думы  Александр МАКАРЕ-
ВИЧ: 

- Главный порок закона, по ко-
торому с этого года граждан об-
ложили новым жилищным обро-
ком, - полный отказ государства 
от участия в решении проблемы 
капитального ремонта жилфон-
да. Отгадайте с одного раза, кто 
сделал этот «подарок»? Раз-
умеется,    «Единая Россия», де-
путаты которой в Государствен-
ной Думе предпочли забыть об 
обязательствах, взятых на себя  
государством в 1991 году, когда 
был дан старт программе прива-
тизации жилья. 

За четверть века обязательства 
так и не исполнены, до 95 % суще-
ствовавшего на начало 1990-х годов 
жилищного фонда нуждается в ре-
монте. В 2000-х появился Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ, через 
который направлялись   средства на 
капитальный ремонт из федерально-
го бюджета. Деньги выделялись так-
же из региональной и муниципальной 
казны, а, жильцы доплачивали спер-
ва 5 %, потом 15 %. Но войти в про-
грамму капремонта из-за ее финансо-
вой ограниченности многие не успели. 
И теперь  государство, умыв руки,  
полностью переложило на плечи рос-
сиян бремя по оплате капитального 
ремонта многоквартирных домов. 

В сводном краткосрочном плане ка-
питального ремонта МКД Мурманской 
области на 2015 год софинансирова-
ние из федерального и областного 
бюджетов вообще не предусмотрено, 
не выделено ни одного рубля!  В этих 
условиях невозможно ожидать полно-
ценного капитального ремонта домов, 
он  выборочный. Где ремонтируют 
крышу, где - часть фундамента  или 
фасада. Это латание дыр, которое 
никак не решит проблему в целом. 

Даже короткая выборка из этого  
плана показывает довольно примеча-
тельную картину. Например, в  Киров-
ске в него попали всего 4 дома (1935, 
1940, 1959 годов постройки), в Севе-
роморске - 9 домов (1938-1964 годов 
постройки).   В Заполярном включе-
ны 8 домов постройки конца пятиде-
сятых - начала шестидесятых годов, 
в Никеле - 12 домов,  в Кандалакше 
-  в основном дома 1925-1940 годов. 
По одному из домов, построенному в 
1925 году, предусмотрено   325 318 ру-
блей.  Что можно сделать на эти день-
ги в таком старом здании?  В поселке  
Белое Море, откуда мы тоже получи-
ли купоны в поддержку моратория на 
сборы взносов на капремонт,  вообще  
ни один дом не включен в кратко-
срочный план. 

Кроме того, изначально в законо-
проект о капремонте  была заложена 
только система региональных опе-

раторов, то есть тот самый «общий 
котел», куда должны перечисляться 
взносы граждан. 

Чтобы у этой своего рода финансо-
вой пирамиды имелась хоть какая-
то альтернатива,  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ разработала предложение 
о системе специальных счетов. Че-
рез руководителя фракции в Госдуме  
Сергея Миронова удалось  донести 
эту инициативу до президента Влади-
мира Путина, который поручил  вне-
сти изменения в законопроект. И все 
равно он оказался несовершенным.  

Сегодня  многие граждане вполне 
обоснованно не доверяют  «общему  
котлу», которым распоряжается реги-
ональный оператор. Подход «заплати 
сейчас - отремонтируют неизвестно 
когда» гражданам непонятен. 

Впору вспомнить одну из притч о 
Ходже  Насреддине, пообещавшем 
эмиру, что научит своего ишака бо-
гословию. Для этого нужно лишь ко-
шелек золота и 20 лет. За это время,  
смекнул восточный мудрец,  или эмир 
помрет,  или ишак сдохнет. 

Давайте не забывать также о том, 
что сегодняшний максимальный раз-
мер платы, - 3 рубля с квадратного 
метра - не предел. Федеральным 
стандартом на 2016 год для нашего 
региона установлена значительно 
большая сумма - 8 рублей 40 копеек 
за квадратный метр площади квар-
тиры. 

Смысл акции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и предлагаемого моратория 
заключается в том, чтобы существен-
но пересмотреть закон о капремонте, 
законодательно закрепить обязан-
ность органов власти выделять сред-
ства из бюджета. Необходимо также 
упростить  порядок открытия специ-
ального счета дома, где собираются 
средства жильцов, чтобы каждый 
гражданин знал: его средства не бу-
дут потрачены на ремонт чужого жи-
лья. Предусмотреть льготы или пол-
ное освобождение от этих взносов 
для пожилых людей, многодетных се-
мей, инвалидов. Тем более в кризис, 
когда доходы падают, инфляция рас-
тет,  и каждая копейка на счету.

«ОБЩИЙ КОТЕЛ» СРАВНИВАЮТ  
С ФИНАНСОВОЙ «ПИРАМИДОЙ»

НИКТО НЕ ПОРЕКОМЕНДОВАЛ ЛИЦЕНЗИРОВАТЬ СОВЕСТЬ
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Сергей Миронов: 
«Антикризисные» меры 

правительства загоняют людей 
в еще больший кризис

Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руково-
дитель партийной 
фракции в Госдуме 
Сергей Миронов 
прокомментировал 
отчет Счетной пала-
ты, согласно которо-
му антикризисный 
план Правительства 
реализован уже на 
63,3%, а 23,3% мер «выполнены частично»:

- Эти отчетные цифры, как и сам «антикризисный план» Пра-
вительства, остаются полной абстракцией для населения. Что 
такое преодоление кризиса для обычных граждан? Это доступ-
ные цены в магазинах, приемлемые тарифы на общественный 
транспорт и коммунальные услуги, зарплаты и пенсии, которых 
хватает на достойную жизнь. А что мы видим на деле, пока чи-
новники витают в каких-то статистических эмпиреях? Не менее 
трети граждан уже живут за чертой бедности!

По данным той же Счетной палаты, цены на продовольствен-
ные товары в июне выросли на 10,8% по сравнению с декабрем 
2014 года. Тогда как реальные зарплаты россиян, по данным 
Росстата, за тот же период упали на 8,5%. Между тем, антикри-
зисный план Правительства был принят еще в январе, он пред-
усматривает поддержку регионов, отраслей промышленности, 
сельского хозяйства, рынка труда и так далее.

Но большинство граждан этой поддержки не ощущает. Речь 
идет не только о падении реальных зарплат, но и об урезании 
социальных расходов государства, направленных на поддержку 
льготных категорий граждан, пенсионеров. Мало того, вводятся 
новые сборы, особенно нетерпимые на фоне общего роста цен, 
- на капремонт, например. В итоге действия Правительства за-
гоняют людей в еще больший кризис.

Реальными антикризисными действиями стали бы снижение 
расходов на содержание бюрократического аппарата, регулиро-
вание цен и тарифов ЖКХ, а также введение прогрессивной шка-
лы налогообложения.

Однако Правительство и думское большинство эти предлага-
емые нами меры упорно игнорируют, предпочитая прикрываться 
абстрактными цифрами. Правда, ситуация в стране уже такова, 
что долго ими прикрываться не получится. Жизнь заставит обра-
титься к настоящим, а не мнимым антикризисным мерам. 

Правительство должно выплатить 
пенсионерам компенсацию за рост 

инфляции и падение курса рубля
Также Сергей Миро-

нов считает, что Пра-
вительство должно 
выплатить российским 
пенсионерам единовре-
менную компенсацию 
за потери, связанные 
с ростом инфляции и 
падением курса рубля. 
Об этом он заявил 19 
августа в ходе рабочего 
визита в Курганскую об-
ласть.

«Правительство должно платить за свои ошибки. Рубль 
обесценился в два раза. При этом инфляция по итогам года 
уже прогнозируется на уровне 20%. Тарифы на ЖКХ вырос-
ли более чем на 10%. Обесценивание сбережений и пенсий 
- результат экономической политики Правительства. Нужно ис-
правлять ситуацию, дать возможность людям хотя бы сделать 
продуктовые закупки на зиму, пережить самый острый период 
экономического кризиса», - уверен политик.

Сумма компенсаций должна стать предметом обсуждения, 
но осуществить выплаты, по мнению Сергея Миронова, Пра-
вительство должно до конца года, иначе к зиме количество по-
жилых людей, оказавшихся за чертой бедности, увеличится на 
несколько миллионов человек.

Он уверен в том, что резервы для выплаты компенсаций 
можно найти, если навести порядок в сфере госзакупок и 
управления государственным имуществом.

ПОЗИЦИЯ

Протестные акции и реакция 
Владимира Путина  привели к 
результату - нормативы платы 
за ОДН пересмотрели.

Ситуация нынешнего лета 
с внезапным изменением по-
рядка приобретения единого 
социального проездного биле-
та (ЕСПБ) и кошмарными оче-
редями в душных помещениях 
отделов социальной защиты 
Мурманска до президента стра-
ны не дошла, возможно, потому, 
что телевизионные сюжеты про 
этот кошмар не попали на цен-
тральные каналы.  А в городе 
обида и возмущение зашкали-
вали. 

Когда СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ начала сбор подписей за 
отмену постановления прави-
тельства области от 24 июня 
2015 года, граждане, до того 
беспрепятственно приобретав-
шие ЕСПБ, сами приходили за 
подписными листами и нашей 
газетой, сами собирали подпи-
си. Около полутора тысяч чело-
век в течение недели поддер-
жали позицию партии по этому 
постановлению. И оно признано 
«утратившим силу». Но  только 
в той части, которая ограни-
чивала размер материального 
обеспечения, дающего право на 
приобретение ЕСПБ (в первона-
чальном варианте  - не более 17 
184 рубля).

Кто-то в правительстве обла-
сти посчитал, что такой доход 
вполне позволяет пенсионеру 
приобретать ежемесячно про-
ездной  за полную стоимость, 
и незачем тратить средства об-
ластного бюджета на компенса-
цию проезда льготников авто-
транспортным предприятиям.

Экономию денег на эти цели 
правительство запланировало 
еще при корректировке бюдже-
та 2015 года областным законом 
от 15 декабря 2014 года. Так что, 
видимо, отмена или ограниче-
ние продажи ЕСПБ готовились 
заранее, и слухи о том пошли не 
зря.

Сокращение финансирова-
ния по статьям об обеспечении 
равной доступности услуг обще-
ственного транспорта (это отно-
сится к социальным выплатам) 
произошло более чем в 2 раза. 
Значит, более чем в 2 раза нуж-
но было сократить число полу-
чателей социальной выплаты в 
виде ЕСПБ.

Вот и стали областные мудре-
цы думать: кого  исключить из 
списка? Федеральных льготни-
ков - нельзя, они охраняются 
федеральными законами. А вот 
своих - почему бы и нет? Но по 
категориям льготников  - тоже 
нельзя, нарушим закон. А вот по 
«категории нуждаемости», ко-
торая еще мало где прописана, 
но звучит из уст чиновников все 

чаще - попробуем. 
Попробовали. Что получили, в 

Мурманске на себе прочувство-
вали тысячи пожилых людей, 
пришедших за справками для 
приобретения ЕСПБ. 

В чем их смысл? А вот кто бы 
объяснил. Чиновники  говорят: 
для проведения мониторинга. 
Но в базе данных  министерства 
соцзащиты есть вся информа-
ция о льготниках - кто относится 
к неработающим пенсионерам, 
кто еще продолжает трудиться. 
Работающие видели на мони-

торе компьютера резолюцию 
относительно своей персоны: 
«Отказать». 

Похоже, все было известно 
и заготовлено заранее. Зачем 
тогда  «мониторинг»? Чиновни-
ки объясняли:  дескать, у нас в 
области около 190 000 граждан 
обладают правом на льготы, это 
же почти треть населения! Мы  
хотим узнать реальную нужда-
емость.

Что ж,  посмотрим статисти-
ку автотранспортных предпри-
ятий, получающих компенсацию 
за ЕСПБ. ОАО «Электротранс-
порт» за 7 месяцев 2015 года 
реализовало 172 914 билетов, 
в среднем за месяц желающих 
их приобрести было не более 27 
865 человек. 

ПАО «Мурманскавтотранс» за 
7 месяцев реализовало 39 694 
единых проездных, в среднем 
в месяц - 5 671. Это люди, кото-
рые регулярно ездят, например, 
между Мурманском и Северо-
морском, Мурмашами, Колой, 
Абрам-мысом, Кировском и Апа-
титами, Кандалакшей и Белым 
Морем и так далее. Иначе им 
придется выкладывать каждый 
месяц из своего кармана не 500 
рублей, а более 2 500. 

Но, по логике мудрецов из пра-
вительства Мурманской обла-
сти, при доходе в 17 184  рублей 
это, видимо,  просто пустяк!

И никак не набирается 190000 
желающих ездить по единому 
проездному. За ним идут только 
те, кто в нем нуждаются.

А теперь поинтересуемся ре-
гиональной  статистикой.   

По материалам Мурманскста-
та, на протяжении десятилетий 
ведущего детальное обследо-

вание  домашних хозяйств,  их 
расходов,  доходов,  покупа-
тельной способности (она в 2015 
году снизилась по сравнению с 
2014-м),  определены суммы 
доходов, которых, по мнению 
респондентов, достаточно, что-
бы жить «удовлетворительно», 
«хорошо» и «очень хорошо». В 
среднем вышло так: для «удов-
летворительно» нужно 32 652 
рубля в месяц на одного  члена 
домохозяйства, для  «хорошо» - 
55 105 рублей, «очень хорошо» 
- 102 664 рубля. Какие нужны 
комментарии?

И какой новый критерий 
придумает правительство 
Мурманской области в целях 
повышения «адресности» и 
«нуждаемости»  социальной по-
мощи? Оно ведь, судя по всему, 
лишь отложило принятие окон-
чательного решения. 

Областная прокуратура не на-
шла нарушений законодатель-
ства и прав граждан в новом 
порядке приобретения ЕСПБ. В 

ответе на повторный запрос ли-
дера региональной СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Александра 
Макаревича прокурору области 
читаем: 

«Изменение постановлением 
механизма приобретения ЕСПБ 
не привело к отмене данной 
меры, снижению размера ее 
обеспечения, сужению перечня 
лиц, имеющих право на исполь-
зование ЕСПБ. Нормы о необ-
ходимости получения справки 
уполномоченного учреждения 
не противоречат правовым ак-
там, имеющим большую юриди-
ческую силу».

Ну просто как у Леонида Уте-
сова: «А в остальном, прекрас-
ная маркиза, все  хорошо, все 
хорошо».

СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ  
в Мурманской области, за по-
мощью которой обратились 
около полутора тысяч жителей 
региона, такой ответ не удов-
летворил. Очередной запрос 
Александр Макаревич напра-
вил генеральному прокурору  
России Юрию Чайке. А гражда-
не, оправданно опасающиеся  
очередного подвоха, благодарят 
региональное отделение партии 
за поддержку и подтверждают 
готовность  защищать свои пра-
ва вместе со СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ.

Звоните нам (8 8152) 45-36-63, 
пишите: 183038, г.Мурманск, пр. 
Ленина, 71. Адрес  электронной 
почты: region51-08@mail.ru

Наталья ЧЕСНОКОВА.
Фото  

Людмилы БЕЛОЗЕРОВОЙ.

Найти богатых среди бедных
решило правительство Мурманской области
Такой шквал возмущения и готовности протесто-

вать в любой форме мы в региональном отделении 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ наблюдали, пожа-
луй, только однажды до июля нынешнего года. Это 
было в феврале 2013-го, когда жители области нача-
ли получать квитанции на оплату жилищно-комму-
нальных услуг с невероятными  суммами платежей 
за общедомовые нужды. Мы назвали это комму-
нальной охотой на граждан, президент России вы-
разился о властях Мурманской области коротко и 
емко, усомнившись в их здравомыслии.
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ОН СРАЖАЛСЯ С ВРАГОМ НА СЕВЕРЕ
«У меня дома, на родине неж-

ным зеленым половодьем раз-
ливались сады, а здесь земля 
была скована 40-градусным 
морозом. С трех сторон ле-
жала безмолвная белая пу-
стыня, лишь на западе между 
низкорослыми заиндевевши-
ми елями поднимались дымки 
рыбацкого поселка, приютив-
шего летчиков. Это действи-
тельно был край земли. Я 
долго не мог привыкнуть: не 
успевал набрать высоту, а 
под крыльями - могучие сту-
деные валы Ледовитого оке-
ана. Из школы пилотов меня 
выпустили летчиком-истре-
бителем, но здесь пришлось 
переучиваться на штурмови-
ка. Бронированный Ил-2 ока-
зался «тяжелой» машиной, не 
чета легкому, маневренному 
«ястребку». Однако эта ма-
шина покорила меня с первого 
взгляда. В мощном двигателе 
- почти 2000 лошадиных сил, 
брал до 600 кг бомб, до 8 ре-
активных снарядов («эрэсов»), 
из передней кромки крыльев 
грозно выступали вороненые 
стволы 2-х пушек и 2-х пуле-
метов.

Солдат не выбирает, где во-
евать. Мне выпало сражаться 
с врагом на Севере. На фрон-
те везде нелегко, а здесь, в 
тундре, было особенно труд-
но. Больше всего доставалось 
авиаторам, боевая работа 
которых прямо зависела от 
погоды. Большую роль в моей 
подготовке сыграл комэск. На 
первое боевое задание, когда 
вылетел в составе восьмерки 
ведомым комэска, спикировал 
вслед за ним, прицельно по-
ложив бомбы на колонну вра-
жеской техники, при втором 
заходе удачно выпустил «эрэ-
сы», при третьем - ударил из 
пушек и пулеметов. В огнен-
ных вихрях, металлических 
громах раскалывались танки, 
крушились орудия и автома-
шины.

- Молодец! - широко улыбнул-
ся комэск, когда приземлились. 
- Кажется мне, штурмовик - 
твоя стихия».

Фрагмент воспоминаний Ге-
роя Советского Союза Влади-
мира Васильевича Козлова, 

летчика 828-го штурмового ави-
ационного полка 260-й штурмо-
вой авиационной дивизии 7-й 
воздушной армии Карельского 
фронта, совсем не случайно 
публикуется в нашей газете.

Дымки рыбацкого поселка,  
приютившего летчиков - это о 
нашем крае,  о поселке Белое 
Море и деревне Федосеевка, в 
домах  которых и в землянках 
лесного массива между ними    
размещался в годы Великой 
Отечественной войны 828-й 
штурмовой авиационный полк.

С февраля 1943 года, вскоре 
после окончания летного учи-
лища,  сюда прибыл младший 
лейтенант Владимир Козлов. 
И воевал в нашем небе до по-
бедного окончания Петсамо-
Киркенесской освободительной 
операции, когда над Кольским 
Заполярьем стало спокойно.

828-й штурмовой авиацион-
ный полк был переброшен на  
Белорусский фронт, и оконча-
ние победоносной для совет-
ского народа войны младший 
лейтенант Козлов встретил в 
Германии. Всего он совершил 
129 боевых вылетов, выдержал 
8 воздушных боев с истреби-
телями противника, уничтожил 
множество боевой техники вра-
га и его живой силы, проявил 
такое мужество и отвагу в слу-
жении Родине, что 18 августа 
1945 года ему было присвоено 
звание Героя Советского Со-
юза. 

Окончив высшее летное учи-
лище, молодой Герой ушел 
в запас в звании капитана в 
1949-м. В городе Краснодаре, 
где обосновался после служ-
бы,  занялся мирными делами: 
окончил инженерно-строитель-
ный институт, работал в руко-
водстве одного из крупнейших 
краевых строительных трестов, 
преподавал в Политехниче-
ском институте. 

И все послевоенные годы не 
забывал своих боевых товари-
щей. Более двадцати лет Вла-
димир Васильевич Козлов воз-
главлял Совет ветеранов 828-го 
штурмового авиационного пол-
ка, того самого, который бази-
ровался между Белым морем и 
Федосеевкой. Много раз бывал 
в Кандалакше и Белом море, 

встречался со школьниками и 
педагогами поселка, помогал в 
создании небольшого школьно-
го музея. Ему было присвоено 
звание «Почетный гражданин 
города Кандалакша». Влади-
мира Васильевича не стало   8 
января 2014 года.  

Такие люди и такие страни-
цы нашей героической истории 
не должны забываться. В этом 
убеждены депутаты городского 
Совета Кандалакши  от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Александр Тыртиков, Влади-
мир Браерский и Владимир 
Игумов. Они  выступили с ини-
циативой установить на здании 
школы населенного пункта Бе-
лое море мемориальную до-
ску Герою Советского Союза, 
советскому военному летчику-
штурмовику Владимиру Васи-
льевичу Козлову. Их поддержал 
председатель Совета регио-
нального отделения партии 
Александр Макаревич. Вместе 
они побывали в канун Дня По-
беды в школе Белого Моря,  
пообщались с педагогами, и   
идея получила одобрение.  

К ее осуществлению под-
ключилась региональная  

общественная организация 
поддержки ветеранов войны 
и инвалидов военной службы 
«Союз защитников Отечества».

1 сентября, в первый день  
нового учебного года в по-
селке Белое Море 
состоится торже-
ственная церемо-
ния  открытия ме-
мориальной доски. 
Для участия в ней 
приглашены пред-
ставители ВВС 
Краснознаменного 
Северного  флота и 
областного военно-
го комиссариата. 

Логическим завер-
шением должно стать 
присвоение имени Ге-
роя Советского Союза 
Владимира Василье-
вича Козлова средней 
общеобразователь-
ной школе н.п. Белое 
Море Кандалакшско-
го района.

Напомним, что реги-
ональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Мур-
манской области про-

должает патриотическую акцию 
«За Кандалакшу! За город во-
инской славы!». Нас поддержи-
вают своими подписями жители 
города и района. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

14 августа  на городском кладбище  Оле-
негорска открыли после реставрации па-
мятник жителю города  Андрею Зятькову. 
В этот день ему исполнился бы  51 год. Но 
он погиб  24 марта  1985 года при испол-
нении воинского долга за рубежами СССР, 
спасая товарища.  

Памятник Андрею Зятькову был установлен си-
лами комсомольцев Оленегорского ГОКа в 1988 
году, когда нынешний руководитель регионально-
го отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
депутат Мурманской областной думы  Александр 
Макаревич возглавлял комитет ВЛКСМ предпри-
ятия. 

С тех пор Александр Макаревич никогда не те-
рял связь с матерью погибшего солдата Ниной 
Николаевной. И когда они встретились  в марте в 
день 30-летия гибели Андрея, стало понятно, что 
надгробие  требует реставрации, ведь время раз-
рушает и камень. А.Макаревич пообещал Нине 
Николаевне сделать все возможное для его вос-
становления.  

Прошло совсем не много времени, и в начале 
августа из Мурманска привезли обновленный па-
мятник. В решении технических и транспортных 

вопросов неоценимую помощь оказал генераль-
ный  директор компании «Олкон» Александр Ни-
колаевич Попов. Реставрацию памятника осуще-
ствил коллектив предприятия «Вечная память», 
которым   руководит бывший  военный  комиссар 
города Мурманска, член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александр Владимирович Беликов. 
Благодарность им и оленегорским ветеранам бо-
евых действий в Афганистане Андрею Логвинен-
ко и Валерию Герасимову выразил на скромной 
церемонии Александр Макаревич. 

Мать погибшего солдата Нина Николаевна ис-
кренне растрогана заботой людей,  которые ста-
ли добрыми друзьями ее семьи. 

- Дай Бог здоровья Александру Геннадьевичу и 
всем, кто не забывает моего сына, кто помог вос-
становить памятник, - сказала она 14 августа. 

Наш корр.

Помнят и через 30 летЧУВСТВО ДОЛГА

На снимке (слева направо): Александр Макаревич, Владимир Браерский и Александр  Тыртиков. 

   Когда верстался номер
Депутат Кандалакшского городского Со-

вета депутатов Владимир Браерский во 
вторник, 25 августа рассказал по телефо-
ну  о предстоящем событии  дочери  Героя 
Советского Союза Владимира Козлова 
Диане Владимировне Кислинской, живу-
щей в Краснодаре. Она растрогана до слез 
таким вниманием к памяти ее отца и очень  
благодарна всем, кто причастен к установ-
ке мемориальной доски на здании школы 
в Белом Море. По состоянию здоровья 
дочь Героя не сможет приехать 1 сентября 
на Кольский полуостров, но очень много 
знает о нашем крае и военных событиях 
по рассказам отца. 

Слова признательности мурманским и 
кандалакшским депутатам просил пере-
дать и нынешний председатель   Красно-
дарской краевой общественной органи-
зации Героев Советского Союза, Героев 
Российской Федерации  и полных кавале-
ров ордена Славы Виктор Васильевич Мар-
келов, который сменил на этом почетном 
посту Владимира Васильевича Козлова. 
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Мурманской области 
опять не дали денег

«Это будет способ-
ствовать стимулиро-
ванию органов госу-
дарственной власти 
субъектов Федерации 
и органов местного са-
моуправления к про-
ведению эффективной 
градостроительной по-
литики, созданию усло-
вий для строительства 
жилья экономкласса, 
демонополизации и 
развитию конкуренции 

на рынке жилищного 
строительства», - гово-
рится в распоряжении.

Средства получат 
Владимирская область, 
Воронежская область, 
Кабардино-Балкар-
ская Республика, Ка-
рачаево-Черкесская 
Республика, Ненецкий 
автономный округ, Нов-
городская область, Но-
восибирская область, 
Оренбургская область, 

Республика Саха (Яку-
тия), Республика Та-
тарстан, Самарская 
область, Ульяновская 
область.

Мурманская область 
в этот список не попа-
ла. Вероятно, именно 
потому, что жилищное 
строительство в ней 
попросту отсутствует. 
Несколько домов, воз-
водящихся для рас-
селения жителей из 
аварийного жилья с 
большими задержками 
сроков строительства 
и с сомнительным каче-
ством - это и все наши 
достижения. Об эф-
фективной градострои-
тельной политике, стро-
ительстве доступного 
жилья экономкласса у 
нас и не слышали.

Наш корр.

9 августа СМИ сообщили, что  премьер-
министр РФ Дмитрий Медведев подписал 
распоряжение о распределении в 2015 году 
субсидий субъектам Федерации на развитие 
жилищного строительства. В рамках 
госпрограммы «Обеспечение доступным и 
комфортным жильём и коммунальными 
услугами граждан Российской Федерации» 
распределены средства в размере 2,993 млрд 
рублей между 12 субъектами Федерации.

От дурно пахнущей горячей 
воды в кранах жители  одного из 
районов Североморска страдают 
не первый год. В связи с этим 
по многочисленным жалобам 
граждан в 2013 году Управление 
Роспотребнадзора Мурманской 
области предъявило иск к 
ресурсоснабжающей организации 
ОАО «Мурманэнергосбыт» 
о признании его действий 
противоправными в отношении 
неопределенного круга 
потребителей. 

Состоялось судебное заседание, в 
котором представитель ответчика иск 
не признал, сославшись, что необходи-
мые мероприятия по водоподготовке 
проводятся, а причиной ухудшения ка-
чества воды является плохое техниче-
ское состояние теплосетей из-за фи-
зического износа трубопроводов. Что, 
дескать, необходимые условия для 
организации подачи горячей воды над-
лежащего качества должны быть обе-
спечены городскими и региональными 
властями, а не только ресурсоснабжа-
ющей организацией.

Администрация Североморска в су-
дебном заседании поддержала требо-
вания Роспотребнадзора, пояснив, что 
в период оказания некачественной 
коммунальной услуги с 2011 года ОАО 
«Мурманэнергосбыт» не обращалось 
в органы местного самоуправления с 
заявлениями об изношенности сетей, 
необходимости их восстановления, а 
также с информацией о том, что из-
ношенность трубопроводов является 
препятствием для оказания населе-
нию услуги по поставке горячей воды 
надлежащего качества.

Суд, выслушав доводы сторон, при-

знал противоправными действия ОАО 
«Мурманэнергосбыт», выразившиеся 
в предоставлении жителям нижней 
части Североморска не соответству-
ющей требованиям СанПин горячей 
воды. Помимо этого, Роспотребнад-
зор оштрафовал «МЭС» на 20 тысяч 
рублей. Дело по оспариванию штра-
фа дошло до тринадцатого арбитраж-
ного апелляционного суда Санкт-
Петербурга,  который в марте 2014 года 
отказал ОАО «Мурманэнергосбыт» в 
удовлетворении требований о призна-
нии незаконным и отмене постановле-
ния Роспотребнадзора. 

Казалось бы, «МЭС», вместо того, 
чтобы судиться-рядиться, должен был 
сделать выводы и все же начать пред-
принимать какие-то действия, чтобы 
жители нижней части Североморска 
перестали жаловаться на воду. Одна-
ко, судя по тому, что в мае нынешнего 
года на прием к депутатам Мурманской 
областной думы и Совета депутатов 
Североморска Александру Макареви-
чу и Сергею Варламову вновь пришли 
жители флотской столицы с жалобами 
на воду, дело с мертвой точки так и не 
сдвинулось. После приема Александр 
Макаревич направил депутатские за-

просы в Роспотребнадзор, областную 
прокуратуру и в правительство обла-
сти. 

Роспотребнадзор ответил, что после 
внеплановых проверок в отношениии 
ОАО «МЭС» факты в жалобах граждан 
подтвердились, составлен протокол об 
административном нарушении, выдано 
очередное предписание. 

В ответе надзорного органа сказано, 
что прокуратурой Североморска согла-
совано проведение внеплановой про-
верки ОАО «МЭС» специалистами тер-
отдела Роспотребнадзора и филиала 
Центра гигиены и эпидемиологии, взяты 
образцы горячей воды. Согласно экс-
пертному заключению последнего, они 
не соответствуют санитарным правилам 
и нормам. Заключение направлено в Ро-
спотребнадзор. 

Из областного Минэнерго пришел от-
вет, что, по информации ОАО «МЭС, 
для приведения качества горячей воды 
в соответствие требованиям СанПиН 
опять-таки необходимо выполнить 
мероприятия по реконструкции систе-
мы теплоснабжения г. Североморска. 
Их, согласно договору,  осуществляет  
МУП «Североморские сети» за счет 
собственных средств, однако в 2015 
году такие работы не запланированы.

Видимо,  пока у североморцев есть 
единственный выход, который еще в 
2013 году им предложил Роспотребнад-
зор, - обратиться в ОАО «Мурманэнер-
госбыт» с заявлением о перерасчете 
за коммунальную услугу ненадлежа-
щего качества. На это у жителей флот-
ской столицы есть право. В случае же 
отказа необходимо обратиться в суд  с 
исками   о защите прав потребите-
ля  и о произведении перерасчета за  
коммунальную услугу ненадлежащего 
качества (о взыскании убытков, при-
чиненных оказанием услуги ненадле-
жащего качества). К слову, как и в 2013 
году, Роспотребнадзор готов оказать 
необходимую правовую поддержку по 
подготовке исковых заявлений…

Любопытно, «МЭС» опять будет 
оспаривать решение Роспотребнадзо-
ра и пускаться в судебные тяжбы вме-
сто того, чтобы заняться делом и пе-
рестать мучить североморцев плохой 
водой? Или платить штрафы дешевле?

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Вода - это жизнь.  
А плохая вода?

Атака кло(у)нов
ВО ДАЮТ!

Удивительные вещи 
происходят в Кировске. 
Стоило инициаторам соз-
дания движения «За род-
ной Кировск!» открыть в 
одной из социальных се-
тей свою группу, как спу-
стя какое-то время у нее 
появилась  группа-клон. 
Фейковая группа бессо-
вестно копирует почти 
всю информацию, кото-
рая находится в настоя-
щей. 

Кроме того, администра-
торы настоящей группы 
обнаружили и две личных 
страницы-клона одного из 
членов движения - Алексан-
дра Пекаря. Как вы думае-
те, кто и зачем это делает, 
и с чем это связано?  По нашим пред-
положениям, все дело в предстоящих 
в Кировске выборах, на которых будут 
избираться депутаты местного Совета. 

Как говорят кировчане, страсти уже 
кипят нешуточные. И социальные сети, 
видимо,   являются еще одним полем 

боя, на котором  мозги нанятых полит-
технологов и ловкие ручонки интернет-
умельцев будут оттачивать свое «ма-
стерство» - чинить каверзы неугодным 
кандидатам и возносить до небес тех, 
кто для власти милее и послушнее, и о 
ком можно рассказывать бесконечные 
сказки на местном телевидениии.
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СЕРГЕЙ МИРОНОВ:  
УНИЧТОЖЕНИЕ САНКЦИОННЫХ ПРОДУКТОВ -  
ОШИБКА, И ОНА ДОЛЖНА БЫТЬ ИСПРАВЛЕНА

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель партийной фракции в Госдуме Сергей 
Миронов прокомментировал решение российских 
властей об уничтожении санкционных продуктов:

- По всем опросам демонстративное уничтожение про-
дуктов, ввезенных в нашу страну с нарушениями, вы-
зывает большое неодобрение граждан. Разумеется, те, 
кто возмущается подобными методами борьбы с контра-
бандой, вовсе не защищают контрабандистов и наруши-
телей. Напротив, ужесточение мер воздействия на них 
встретило бы, без сомнений, общественное одобрение.

Но при чем здесь сами по себе продукты? - справедливо 
недоумевают люди. Неужели у нас такой избыток продо-
вольствия, так мало нуждающихся в самом элементар-

ном, что мы 
можем позво-
лить себе так 
обращаться 
с конфиско-
ванными то-
варами?

И не просто 
товарами. Я 
вырос в горо-
де, где очень 
хорошо зна-
ют, что такое 

голод, что такое кусок хлеба, и где отношение к продук-
там питания всегда было трепетным. Особенно у стар-
шего поколения. И видеть, как бульдозеры уничтожают 
то, чем можно накормить нуждающихся, тяжело.

Отговорки о том, что эта мера антикоррупционная, не 
выдерживают критики. Если продукты изъяты, то нару-
шители и их покровители-коррупционеры должны поне-
сти наказание. Но сжигая и давя продукты, мы наказы-
ваем вовсе не их.

Так думает большинство, это показывают соцопросы. 
Голос людей должен быть услышан. Очевидная ошибка 
должна быть исправлена.

НАЗАД, К «РАСКУЛАЧИВАНИЮ»?
Количество  скота и птицы в личных 

подсобных хозяйствах могут ограничить
Правительство России задумалось о введении 

ограничения на поголовье животных и птицы в лич-
ных подсобных хозяйствах россиян, следует из соот-
ветствующих поручений премьер-министра Дмитрия 
Медведева, опубликованных в понедельник, 10 авгу-
ста.

Минсельхоз, Минэкономразвития и Минфин получили 
поручения премьера по итогам совещания по вопросам 
уборки урожая, которое глава правительства провел 3 ав-
густа провел в Сочи, говорится в пресс-релизе на сайте 
кабинета министров.

В сообщении уточняется, что ведомства совместно 
с участием органов исполнительной власти субъектов 
должны проработать вопрос о внесении изменений в за-
конодательство в части регулирования отношений по ве-
дению личного подсобного хозяйства.

Речь идет в том числе и об установлении ограничений 
поголовья сельскохозяйственных животных и птицы, ис-
пользуемых при ведении такого хозяйства.

Глава правительства распорядился представить пред-
ложения на эту тему до 23 сентября.

Попытка ограничить поголовье скота в личных подсоб-
ных хозяйствах предпринималась и ранее, еще летом 
2009 года. С инициативой выступили ставропольские де-
путаты. Авторы идеи подчеркивали, что некоторые лич-
ные подсобные хозяйства перенасыщены поголовьем 
скота. Это, в свою очередь, доставляет неудобство сосе-
дям, указывали депутаты. 

 Предложение депутатов из Ставропольского края 
сравнивали с политикой, которую проводило правитель-
ство СССР при Никите Хрущеве. Тогда жителям городов 
запретили держать скот, а у жителей деревень его выку-
пали в пользу государства. Эти меры привели к значи-
тельному сокращению поголовья.

ПОЗИЦИЯ

Наш комментарий 
В № 76 газеты в материале 

«Ревизия льгот продолжается» 
мы подробно рассказали о том, 
как происходило обсуждение и 
принятие того самого  закона 
Мурманской области, которым 
с 1 января 2016 года изменит-
ся порядок предоставления 
ЕЖКВ. Против принятия за-
кона в третьем чтении и окон-
чательной редакции выступил 
депутат от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Юрий ПАЮСОВ. Он 
убеждал коллег, что спешка в 
таком вопросе не нужна, что 
надо изучить ситуацию,  по-
нять, чем обернется принятие 

закона для многих льготников, 
и только потом, осенью,  вер-
нуться к его рассмотрению. 

За немедленное принятие  
громче всех ратовал бывший 
член партии, исключенный из 
нее, но провозгласивший себя 
руководителем фракции СР 
Владимир Ахрамейко. Правда, 
его пламенная речь вызвала 
весьма скептическую реак-
цию большинства депутатов. 
Суть ее была такой: что это 
Вы, Владимир Николаевич, из 
защитника граждан преврати-
лись в защитника исполнитель-
ной власти (т.е. правительства 
Мурманской области)?

А правительство в лице ви-

це-губернатора Т. Пороновой 
настаивало: закон необходимо 
принимать сейчас, чтобы осво-
бодившиеся средства можно 
было еще до 2016 года рас-
писать по другим социальным 
программам. Хотя конкрет-
ных получателей по принципу 
«адресности» и «нуждаемо-
сти» - это у нас теперь самые 
модные слова в системе  соци-
альной защиты населения - так 
и не назвали на том заседании 
областной думы. А экономия-
то бюджетных средств, или 
оптимизация, как сказано в 
документах областного пра-
вительства,  за счет введения 
«твердой» ЕЖКВ получается 
не хилая: более 130 миллионов, 
по прогнозу, в 2016 году. 

Но, как убеждала депутатов 
госпожа Поронова, сельские 
работающие специалисты и 
пенсионеры, имеющие право 
на стопроцентную компенса-
цию жилищно-коммунальных 
затрат, ничего не потеряют. 
Снижение ЕЖКВ будет компен-
сироваться им за счет увеличе-
ния субсидий. 

Но, видимо, опыт долгой жиз-
ни не позволяет нашим граж-
данам доверять обещаниям 
власти. Слишком часто она об-
манывала, залезая в карман, 
обесценивая сбережения, по-
вышая цены. Вот и в этой си-
туации с усреднением ЕЖКВ 
сомнения не оставляют даже 
сельских жителей, которых, 
вроде бы, обмануть не должны.

А кто потеряет, когда закон 
вступит в силу - уже извест-
но. Те льготники (не сельские 
жители), чей размер ЕЖКВ, 
предоставляемой, между про-
чим, на основании социальных 
норм, превышает сейчас 1 320 
рублей. К ним в карман точно 
заберется правительство об-
ласти. 

Как они к сему факту отне-
сутся, посмотрим. Представи-
тель юридического управления 
Мурманской областной думы 
при обсуждении проекта зако-
на высказался вполне конкрет-
но: покажет судебная практи-
ка, а она наверняка будет.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ИНФОРМАЦИЯ К РАЗМЫШЛЕНИЮ

РОСЧЕРКОМ ПЕРА ОТМЕНИЛИ
Из письма в региональное отделение  

партии «Справедливая Россия» 

Я, Сталина Дмитриевна Долбилова, всю жизнь посвятила 
педагогической деятельности в сельских школах. Отличник на-
родного образования, педагогический стаж - 46 лет, из них 19 
лет  работала директором школы, 14 лет - завучем, 13 - учи-
телем русского языка и литературы. Очень люблю свою про-
фессию. Сейчас вышла на пенсию. Муж тоже был сельским 
педагогом. 

В свое время был принят федеральный закон о предостав-
лении ежемесячной жилищно-коммунальной выплаты (ЕЖКВ) 
специалистам-педагогическим работникам, работающим и про-
живающим в сельской местности. Нам выплачивали за ото-
пление, содержание и ремонт, воду и электричество строго по 
квитанциям в зависимости от наших затрат. И вдруг как гром 
среди ясного дня: Мурманская областная дума приняла закон, 
вносящий существенные изменения в порядок предоставле-
ния ежемесячной жилищно-коммунальной выплаты.

Установили этим законом фиксированную (твердую) оплату 
в месяц 3 000 рублей (ранее оплачивали около 6 000). Этот за-
кон вступает в силу с 1 января 2016 года. Меня поражает факт: 
как по инициативе правительства Мурманской области одним 
росчерком пера отменили Федеральный закон? Имели они на 
это право?

Все педагоги, работающие в сельской местности, крайне 
возмущены действиями правительства Мурманской области, 
вице-губернатора Пороновой, которая присутствовала на за-
седании областной думы и упорно твердила, что закон надо 
принять сейчас, а не откладывать на осень. Хотя некоторые 
депутаты просили принять закон в первом чтении, а за лето 
изучить ситуацию по населенным пунктам и осенью вернуться 
к этому закону.

Убедительно прошу вас от имени всех педагогов, работающих 
в наших сельских населенных пунктах, серьезно разобраться с  
данной ситуацией, сложившейся в Мурманской области. Отме-
нить этот закон, не доводить учителей до обнищания, их и так 
уже лишили многих надбавок. 

С глубоким уважением к вам,
Сталина Дмитриевна.

Село Лувеньга, Кандалакшский район.  

НАМ ПИШУТ

Только цифры
По сообщению «Российской газеты», ре-

альные доходы россиян продолжают па-
дение. Согласно данным Минэкономраз-
вития, за первое полугодие они упали на 
3,1% по сравнению с аналогичным пери-
одом прошлого года. Почти 70% россиян 
продолжают экономить на товарах и услу-
гах. По прогнозу экономического ведом-
ства, рост цен за 2014-2015 годы составит 
более 24%.
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Иногда посмотришь на некоторых чиновников, и 
начинаешь понимать, что Шариков-таки сбежал от 
профессора Преображенского... и успешно размно-
жился.

*  *  *
Дума предлагает закрывать уголовные 

дела в отношении тех, кто явился с повинной. 
Диалог в полиции будет выглядеть примерно так:

- Я убил его, извините.
- Бывает, че.

*  *  *
Хватит стесняться! Пора уже организовывать но-

вую партию - «За коррупцию!».

*  *  *
Пьяный чиновник сбил лосиху, не растерялся и 

выложил на ютуб видео с регистратора в обратной 
перемотке, где он воскрешает лосиху, сдавая назад.

*  *  *
Основная задача американской дипломатии - соз-

давать пути для решения мировых проблем.
Основная задача европейской дипломатии - искать 

выход, двигаясь по путям, созданным американцами.
Основная задача российской дипломатии - раскла-

дывать грабли на путях, созданных американцами.

 *  *  *
Новости. Министр экономического развития за-

явил:
- Это не ослабление российского рубля, а укрепле-

ние резервных валют.
Комментарий:
- Самолет не падает - это земля поднимается.

Как обмануть народ:
Дума запрещает выборы мэров.
Одна из партий предлагает запретить букву Ы.
Все забыли про выборы и обсуждают Ы.

*  *  *
- Может, все же посмотрим хоть немного?
-Да ладно, такой толстый, ну его! Первый раз, что 

ли?
- Ну он хотя бы своевременный?
- Не то слово!
- А это… как его… выстраданный?
- А то!
- Долгожданный?
- И долгожданный, и учитывающий новые реалии, и 

закладывающий основы…
- Уважаемые депутаты, на этом прения по внесен-

ному законопроекту предлагаю завершить и вношу 
его на голосование сразу в трех чтениях!

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

 На Кольском полуострове про-
водились учения по подводному 
вождению танков с примене-
нием ОПВТ - оборудования по 
подводному вождению танков.  
Перед их началом  взводом ин-
женерной разведки инженер-
но-саперного батальона была 
подготовлена на одном из озер 
трасса шириной 30 метров и дли-
ной 130-150 метров необходимой 
глубины. Её обследовал с помо-
щью легководолазного снаряже-
ния водолазный взвод, убрали в 
сторону или подорвали на месте  
валуны и обозначили трассу ку-
сками пенопласта.

Движение началось хорошо, 
все довольны умелыми, слажен-
ными  действиями танкистов. 
Спуск в воду был пологим, но уже 
через двадцать метров  танки 
полностью погружались в воду и 
уверенно, не меняя направления, 
шли по трассе. 

Благостное настроение пропа-
ло, когда увидели, что очередной 
танк уже в  начале погружения 
пошел с уклоном вправо от оси 
трассы, а затем и вовсе  оказал-
ся за ее пределами.  

Наблюдая за движением танка 
по выступающей трубе ОПВТ, мы 
видим, что он вдруг резко остано-
вился, дернулся назад,  немного 
развернулся,  потом еще резко 
сдал на насколько метров назад,  

остановился и заглох. Через не-
которое время из воды один за 
другим показались танкисты эки-
пажа и поплыли к берегу,  до ко-
торого было около двадцати пяти 
метров.

Выяснилось следующее. Меха-
ник-водитель ошибся и увел танк 
с трассы вправо. Танк ударился 
правой стороной о валун, пре-
одолеть который не смог. Поняли, 
что сбились с трассы, и сдали на-
зад, чтобы вернуться на нее,  но 
снова ударились правой стороной 
уже сзади о другой валун. Двига-
тель заглох,  завести его снова не 
удалось. Затем увидели, что то 
ли от ударов, то ли  по каким-то 
другим причинам танк разгерме-
тизировался,  и в него стала по-
ступать вода. Пришлось эваку-
ироваться вплавь. Хорошо, что 
недалеко, плохо, что вода холод-
ная и обмундирование тяжелое.

Командующий учениями офи-
цер доложил о случившимся ко-
мандиру дивизии, а тот позвал 
меня к телефону и приказал обе-
спечить эвакуацию затопленного 
танка. При этом  резко высказал 
недовольство якобы плохо под-
готовленной нашими саперами 
трассой. Я хотел сказать ему, что 
эвакуация танков -  дело ремонт-
но-восстановительного батальо-
на, но сдержался, и правильно 
сделал, потому что вскоре к ме-

сту события пришел  тягач и до-
ставлено все, что необходимо для 
эвакуации танка.

В дело вступили мои водола-
зы. Протянули вместе с сапе-
рами, помогавшими с надувной 
лодки, стальной трос, просуну-
ли его между танком и валуном. 
Попробовали тягачом сдвинуть 
валун, но трос не выдержал и 
лопнул. Так что это: валун или 
выступ скалы? Предложил еще 
один способ. Другой танк с ОПВТ 
заходит по трассе чуть  вперед 
и левее аварийного и останав-
ливается. Водолаз соединяет их 
танковым тросом, после чего обе 
машины идут немного вперед. Те-
перь водолаз перецепляет трос 
спереди аварийного и сзади бук-
сировщика. Так удалось  обойти 
валун и вытащить аварийный 
танк на берег.

  Наверное,  мне не удалось бо-
лее понятно изложить процесс 
спасения танка, на деле же ока-
залось проще, хотя я и сам пона-
чалу смутно верил, что все так 
быстро получится. 

Командир дивизии, убедив-
шись, что нашей вины в за-
топлении танка нет, наградил 
командира взвода инженерной 
разведки часами, а командиру 
водолазного отделения, проде-
лавшему всю основную работу, 
предоставил отпуск на 10 суток.

Мы продолжаем публикацию рассказов Павла  Нико-
лаевича Лоснова,  участника Великой Отечественной 
войны,  кадрового офицера, полковника в отставке. 
Кратко он называет свою военную профессию просто: 
сапер. 

Павел Николаевич Лоснов награжден орденом Отече-
ственной войны 2-й степени, орденом Красной Звезды, 
медалями «За боевые заслуги», «За безупречную служ-
бу» I и II степеней, медалью Жукова и еще более чем 
двадцатью медалями. 

 Павел Лоснов   
САПЕРЫ СПАСАЮТ ТАНК

Осенью депутаты Госдумы вернутся к обсуж-
дению давно разработанного, но недавно всту-
пившего в стадию активного обсуждения законо-
проекта об укреплении платежной дисциплины 
потребителей энергоресурсов. Инициатива при-
надлежит Министерству энергетики России.

Предлагается увеличить пени за просрочку опла-
ты коммунальных услуг с 1/300 ставки рефинанси-
рования ЦБ (8,25%) за день просрочки платежа до 

1/130 ставки. Фактически это означает рост пени за 
просрочку с 10% годовых до 23% годовых. В поясни-
тельной записке уточняется, что пени должны быть 
приближены к средней ставке кредита для потреби-
телей.

В то же время начислять пени предлагается не с 
первого дня просрочки, как сейчас, а с 31-го дня.

Законопроект был принят в первом чтении еще в 
конце 2013 года, однако ко второму подошел лишь в 
середине 2015-го. Совет Госдумы в июне этого года 
принял решение перенести его рассмотрение на сен-
тябрь.

«Газета.Ru» обратилась в Минэнерго к заммини-
стру Вячеславу Кравченко за разъяснениями, на-
сколько целесообразно в кризис, на фоне роста та-
рифов и падения доходов населения, возвращаться 
к законопроекту.

«Мы считаем, что это абсолютно целесообразно, 
потому что многим потребителям стало выгодно не 
платить. Исходя из текущей ставки рефинансирова-
ния, должники платят энергетикам значительно мень-
ше, нежели если бы им пришлось возвращать кредит.

А мы вам пени увеличим!
В ДВА РАЗА МОГУТ ВЫРАСТИ ШТРАФЫ ЗА ПРОСРОЧКУ ОПЛАТЫ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ


